
香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）廣東省政府近日轉發《國
務院辦公廳關於進一步促進道路運輸行業健康穩定發展的通知》（簡
稱《通知》），要求加大對道路運輸行業的政策指引和扶持力度，建
立道路貨運行業運價和油價聯動機制，對此，許多物流企業表示歡
迎。
目前交通運輸部門「正 手與其他相關部門制定方案，從而將道

路運輸業的利好政策落到實處。」許多物流企業對此表示歡迎，劉
先生表示，如果能夠通過「運價油價聯動」，從而提高運輸行業的收
益，這有利於整個行業的發展。
深圳集裝箱拖車協會會長、深圳安訊運輸公司董事長耿博稱，這

有利企業降低油價上漲帶來的成本壓力。但他憂慮，如果油價上漲
過大，運價和油價的聯動機制會抬高生產企業的成本，他們勢必壓
價，令物流企業競爭加劇。

廣東加力扶持運輸業
為了降低物流運輸業成本，目前，廣東省將全面清理道路運輸行

業收費項目，加大對道路運輸行業的政策指引和扶持力度，加強對
道路運輸市場的監管。其中，將針對國際標準集裝箱、大噸位貨
車、甩掛運輸推薦車型車輛的道路通行優惠政策。
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投資229億 蘭州地鐵開建

黔推礦業權市場准入制度

粵「運價油價聯動」業界歡迎 中小企融資難
唯一出路等收購

曉譽傳售近百伙擬加推

中國輕紡城半年成交破400億

業界：利潤間接增逾3%  短期利好

內地減油價 物流企「吊命」
香港文匯報訊（記者 張廣珍、歐曉紅 珠海報道）為貫徹落

實國家和省賦予橫琴新區金融創新政策，珠海市政府日前召
開橫琴新區金融創新論壇，來自內地與港澳地區的6位專家出
謀獻策。珠海市市長何寧卡表示，橫琴金融創新的主要目
標，就是打造與港澳金融市場互動互補的、具有橫琴特色的
金融市場。橫琴制定出台《橫琴金融創新示範區發展規劃》，
吸引各類金融要素市場及金融機構在橫琴集聚和發展。據橫
琴新區相關負責人表示，今年下半年會啟動這項工作，此規
劃有望明年出台。

宋敏：金融創新貴在先行先試
香港中國金融協會副主席宋敏稱，橫琴目前沒有完善的產

業結構，金融機構也比較少，又享有國家賦予的特殊政策，
因此橫琴金融創新貴在制度創新，並要站在為中國金融改革
開放探路的高度上，先行先試。具體來說，橫琴可借鑒港澳
在金融方面特殊的方式，讓橫琴享受獨立的立法權，實行監
管權下放如降低港澳金融機構進入橫琴的門檻等。宋敏稱橫

琴目前處在打基礎階段，一開始就把制度設計的非常合理，才更好吸
引金融企業以及進行產品和服務創新。

巴曙松：跨境結算大有可為
國務院發展研究中心金融研究所副所長巴曙松表示，在人民幣跨境

結算上，橫琴大有可為，如可爭取一些政策，讓「走出去」的企業在
橫琴設立一個離岸金融記賬公司，為其提供一些配套的外匯買賣、風
險管理、現金管理等服務。不少專家表示，橫琴金融創新可以借鑒開
曼群島、百慕達群島等的經驗，發展離岸中心。
據橫琴新區相關負責人透露，《中共廣東省委、廣東省人民政府關

於全面推進金融強省建設若干問題的決定（徵求意見稿）》，明確提出
將橫琴、前海、南沙打造成為全國金融改革創新與開放發展的重要引
擎，而三者又有不同定位，橫琴將 力探索建立有利於資本跨境流動
的金融機制，重點發展離岸金融，探索人民幣離岸業務在岸交易結
算，探索開展跨境產權(股權)交易，組建多幣種產業投資基金，積極拓
展粵港澳金融合作發展空間。
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香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）新盤銷情不俗， 基發展的西營盤曉

譽，市場消息指，自星期四推出111伙單位發售，現已售出近100伙，

其中29樓B室，建築面積670方呎，平均呎價17,442元，為出售單位中呎

價最高；而最低呎價的2樓D室，建築面積511方呎，平均呎價12,137

元。現時僅餘10多伙單位可供即時認購，發展商有意考慮加推。

至於由長實發展的峻瀅，主力推售2房單位後，售出單位年青人比例

佔近一半。長實地產投資董事郭子威表示，首批已達標，而28歲或以

下人士購買2房可獲2萬元釐印費津貼已停止，並不會增加優惠。市場

消息指，峻瀅推出不足半個月，累積已沽1,200伙，佔整體的68%。

對於貨櫃車普遍使用的柴油，
深圳0號柴油11日下調0.34

元，至6.98元，加上前兩次降價，0
號柴油價格總降幅達12%。不少飽
受油魔威脅的運輸公司，均可以暫
時喘一口氣。

油費佔公司總成本近一半
深圳一擁有80多台貨櫃車的物流

公司老闆林先生表示，油價三連降
對許多物流企業是短期利好。因為
油價成本佔物流公司總成本的
45%。而受歐債危機等不利的國際
因素影響，其公司運輸業務已下滑

20%，目前僅有3%的利潤，勉強能
夠熬過去。業務一旦有風險，就會
是零利潤甚至是虧損。而現在油價
三連降，累計降幅逾12%，相當於
給公司間接增加了3.5%的利潤，因
此對許多物流公司是較為有利的。
然而，林先生擔心國際油價隨時

會變動，並出現再度持續上揚的壓
力。他認為物流行業目前處於很艱
難的環境之中。

歐債累物流企壓價搶單
對於貨運行業來說，油價的波動

起伏成為行業的「重負」。據深圳一

位長期跑京廣線的貨運司機劉先生
介紹，現在13米、20噸的大貨車從
廣州發到北京，其運價為11,000元左
右，但油費就需要接近4,000元，佔
運輸成本近一半，這就導致物流行
業「基本沒有利潤可言」。 他稱，
現在做運輸行業的貨車太多，車多
貨少，加上歐債危機令業務下滑，
導致許多物流企業死命壓價搶單。

而另一個讓林先生擔心的是，深
圳市2015年底前將淘汰全部黃標車，
即廢氣排放標準超過PM2.5的汽車必
須要淘汰，因此其貨櫃車將有50%至
60%面臨淘汰，無疑令其壓力巨大，
而購買一台達標的貨櫃車需要近30萬
元。他80多台貨櫃車中有一半需更
新，需要近千萬元資金，他根本無
法籌措，這令其十分頭痛。

香港文匯報訊（記者李昌鴻、實習記者柯眉美深圳報道）受

歐債危機影響，珠三角物流企業業務出現普遍下滑，加上上半

年油價高企，令許多企業不堪重負。國家發改委最近宣佈，自7

月11日零時起，將每升90號汽油和0號柴油分別降低0.31元和

0.34元，是2009年行定價機制以來首次「三連降」。油價佔物流

企業成本近一半，此舉令物流企業利潤間接增加。但許多中小

物流企業仍然苦不堪言，隨時會陷入倒閉，需尋求大型物流企

業收購。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻 深圳報道）深圳
集裝箱拖車協會會長、深圳安訊運輸公司董事長
耿博告訴記者，他公司有450輛貨櫃車，但因受
歐債危機導致出口下滑的影響，珠三角企業業務
量驟減，令其貨運業務下滑近三成。他目前的優
勢是獲得了為知名的宜家家居全國的物流配送服
務，從而彌補了珠三角業務下滑帶來的衝擊。

拖欠賬款最長達1年
他憂慮地表示，現在普遍的情況是，許多生產

企業拖欠物流企業的賬款也由以前的3個月延長至目前的6至12個月，導致其資
金周轉困難。目前一些企業拖欠其公司運輸欠款累計達300多萬元。他感歎，
目前的物流公司面臨的環境比2008年金融危機時期還要差。
他表示，一些大型物流運輸公司還可以通過銀行獲得融資，以緩解資金鏈緊

張，而一些中小物流企業抗風險能力較小，又難以獲得融資支持，因此很容易
陷入困境。目前，深圳已有多家物流公司對外尋求其他公司收購。

■內地下調成品油價，物流運輸行業暫時鬆一口氣。

■耿博指許多中小物流企面

臨業務下滑壓力。李昌鴻 攝

■珠海市召開橫琴新區金融創新論壇。 張廣珍 攝

經貿訊息

香港文匯報訊

（記者 王岳、朱世

強 蘭州報道）一
期工程規劃總投資
229.22億元，西北
地區投資規模最
大、建設周期最
長、涉及面最廣的
綜合性城市基礎設
施工程——蘭州城
市軌道交通工程日
前正式破土動工。甘肅省委常委、副省長虞海燕在奠基儀式上表
示，建設軌道交通項目是完善蘭州城市綜合交通功能，從根本上
緩解中心城區交通壓力的現實需要，也是減少城市環境污染、降
低能源消耗，改善人居環境的現實需要。

分6線路 總長207公里
虞海燕介紹，蘭州市軌道交通網絡體系由6條線路組成，分中

心城區線網和市域線網，總長約207公里。中心城區線網由1、
2、3號線組成，總長約90公里；市域線網由中川線、榆中線、青
什線3條組成，總長約117公里。
按規劃，此項工程分三階段建設，第一階段（2011—2020年）

主要修建1號線和2號線一期工程；第二階段（2021—2030年）主
要修建1號線和2號線二期工程和3號線；第三階段（2031—2050
年）主要修建3條市域線網。據介紹，地鐵1、2號線一期工程規劃
總投資229.22億元。
蘭州市市長袁占亭說，360多萬蘭州人民的「地鐵夢」即將變

為現實，這一工程的建成，也將使蘭州成為西北第2個、西部第7
個、內地第29個建設和擁有軌道交通的城市。

香港文匯報訊（記者 郎艷林 貴陽報道）礦產資源豐富的貴州
省日前出台了《關於礦產資源配置體制改革的意見》，擬全面推
行礦業權市場准入制度，引導煤炭、磷礦、鋁土礦等優勢資源向
優勢、骨幹企業聚集。《意見》提出要加快建立找礦新機制，推
進礦業權市場體系建設，到「十二五」末礦業經濟增加值達到
2,100億元，礦產資源深加工和就地轉化率不低於80%。
據了解，對尚未開發的礦區，貴州省將按照一個礦區一個項目

主體的原則，依法配置給符合產業政策，且達到資源深加工和就
地轉化率要求的項目，按照需求量配置儲量。對不符合產業發展
規劃、未達到現行規模要求、不符合安全生產標準、具備整合條
件但不參加整合的礦山企業，不再配置新資源，採礦許可證到期
後不予延續。

今年1至6月，輕紡城市場群實現
了成交額420.41億元，同比增長

8.21%。其中，面料市場成交額256.79
億元，同比增長9.21%；原料市場成
交163.62億元，同比增長6.4%。市場
出口實績同比增長13.16%，市場群實
繳稅收同比增長15.4%。

招電子商務 開通網上輕紡城
在國內外複雜的經濟環境下，紹興

縣圍繞輕紡城轉型升級的總體思路，
積極推進網上輕紡城、新市場招商隆
市、管理服務等重點工作，促進輕紡
城的轉型升級工作，提升了輕紡城的
知名度及內部凝聚力，促進中國輕紡

城實現了穩定的增長。
今年上半年的春季紡博會，中國輕

紡城3天實現成交額40.6億元。隨 網
上輕紡城建設的完善，電子商務首次
為輕紡城成交額作出了貢獻。目前網
上輕紡城已註冊會員近170萬個，開
通網上商舖40多萬家，56,735家紡織
企業和經營戶入駐經營。今年4月，
線上交易正式啟動，日訪問量超過
200萬人次。僅一個多月，線上訂單
交易額已逾1.35億元。此外，網上輕
紡城的日文站、英文站等外文網站也
將相繼上線，在線交易系統也將在今
年正式開通，與之相配套的倉儲物流
中心也在籌建當中，網上「輕紡城」

將成為一條有效的貿易創新之路。

投資14億新設窗簾布藝市場
今年，輕紡城市場群新增了窗簾市

場，總投資14億多元，建築面積約22
萬平方米，該窗簾市場是中國最大的
窗簾布藝市場。目前，面料市場新增
註冊商戶3,502家，新增註冊貿易公司
714家。市場外貿出口實績企業增加

到1,066家，境外常駐代表機構新增23
家，達953家，市場外商投資企業新
增12家，達171家。
除新增市場外，紹興縣還推出一系

列政策法規積極推動紡織企業的知識
產權保護，2012年中國輕紡城被評為
內地首個專業市場版權保護示範基
地，知識產權的保護也積極推動企業
創收的增加。

香港文匯報訊（實習記者 高施倩 紹興報道）今年以來，歐債危

機和原材料價格下跌等情況對中國輕紡城的出口造成了嚴重的影

響。 中國輕紡城積極尋求自身發展，在上半年度實現了成交額

420.41億元，實現了穩定增長，為中國輕紡城首次實現半年成交額

突破400億元。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州

報道）廣州國際服裝節時隔4年之
後重啟。廣州經貿委透露，為期4

天的2012廣州國際服裝節暨時裝
周，將於9月6日至9日在中國進出
口商品交易會琶洲展館舉辦。廣
州再辦服裝節，期望順應廣東服
裝產業的創新升級，全方位提升
廣州的時尚地位，打造「亞洲時
尚之都」。

逾600服裝品牌參展
據介紹，廣東擁有3萬多服裝企

業，形成了26個服裝產業集群，
服裝產量佔全國服裝產量的四分
一，僅廣州的流花商圈就擁有多
個服裝專業市場，成為世界最大
的服裝生產基地和流通基地。在

相關市場上，有近萬個服裝品牌
在同時經營，每年的零售額在100
億以上。
據了解，與廣州國際服裝節同

期起步的深圳國際服裝節目前發
展到一定規模。相關人士指，因
種種原因停辦的廣州國際服裝節
此次再出發，希望與深圳國際服
裝節以及周邊其他服裝節有些區
別，主打國際牌，擬打造華南地
區大型國際服裝專展。目前，已
有600多個服裝品牌參展，來自韓
國、法國、意大利等國家的國際
品牌佔30%。同時，突顯專業
性，服裝節期間將不設零售。

香港文匯報訊（記者 王長虹、黨

英偉 焦作報道）「休閒焦作．歡樂旅
遊——2012焦作休閒文化旅遊匯」活
動於7月11日啟動，為期半年，系列
活動64項，全面展示焦作旅遊風貌，
構建旅遊經濟交流融通橋樑。據焦作
旅遊局局長趙衛星介紹，本次活動圍
繞「2012年中國歡樂健康遊」主題，
以倡導健康、休閒、生態的旅遊方
式，設計策劃系列活動64項，充實活
動內涵。
另據統計數顯示，2011年，焦作市

共接待中外遊客2,281萬人次，旅遊
景區門票收入7億元，實現旅遊綜合
收入172億元，三項旅遊指標從1999
年起保持了年均37%以上的增長速
度，高於內地旅遊業平均增長速度，
在河南省位居前列。

■蘭州城市軌道交通工程奠基儀式。■中國輕紡

城上半年成

交額420.41

億元，同比

增8.21%。

圖為外商選

購面料。

■廣州國際服裝節重啟，圖為往

屆的服裝節。 資料圖片


